
裁判員等経験者と意見交換会を開催しました（7月20日）
今後の裁判員裁判の運用の参考とすることを目的に、裁判員等経験者８名

にお越しいただいて、裁判官、検察官、弁護士とで意見交換を行いました。

水戸地方裁判所発

１ 裁判員等を経験しての全般的な感想をお聞かせください。

さいたん

２ 審理・評議に関する感想・意見について

①検察官・弁護人の主張・立証活動はどうでしたか。

やってよかったというのが一

番です。人の人生に関わるこ

とに不安も多かったですが、

分かりやすく説明してもらい、

不安は解消されました。
裁判長がマネジメントしてくれて、一人

一人の裁判員がそれぞれ意見を言えた

ことが一番すばらしかったと思います。

最初は不安でしたが、会社のバックアッ

プもあり、有給休暇をもらえて心おきな

く参加できました。防犯意識も高まりま

したし、参加してすごくよかったです。

補充裁判員として参加しました

が、毎回、裁判官から聞きたいこ

とないですかと声をかけてもら

い、聞いてみたいところを話した

ら、きちんと聞いてもらえたので、

本当に感謝しています。

検察官のプレゼンは、

資料もよくまとまって

いて、分かりやすかっ

たです。

文章だけでなく人物

関係図を示しても

らったのがすごく分

かりやすかったです。

検察官は熱意が伝わ

るような説明をして

いて、淡々と進める弁

護人と対照的でした

が、どちらもすごく分

かりやすかったです。

さすがプロだなと思

いました。

被告人を諭す弁護人が印象的

でした。検察官の声も大きく、

分かりやすい裁判でした。

医学用語や法律用語など、素人に

分かりにくい専門用語は、分かり

やすく解説した資料を用意するな

どの工夫も欲しいなと思いました。

参加して本当に良かったです。私たち

のために皆さん分かりやすくしている

のを見て、すごく親近感がわきました

し、大事な制度だと思いました。



さいニャン

お忙しい中御参加い

ただき、どうもあり

がとうございました。

２ 審理・評議に関する感想・意見について

②裁判官との評議・判決はどうでしたか。

３ 裁判員等として参加するに当たり負担はありましたか。

４ これから裁判員等になられる方へのメッセージをお願いします。

ニュースを見る観点も

変わるし、日常生活の

防犯意識も変わるの

で、ぜひ経験したほう

がいいと思います。

ここでしかできない経

験なので、ぜひ参加さ

れたらいいと思いま

す。

法廷に入る雰囲気、裁判

員席からふかんで見る景

色はなかなか得られませ

ん。

適度に余裕のあるスケ

ジュールを設定するな

どの工夫がされていて、

負担を感じることはあ

りませんでした。

裁判が終わった後もメンタ

ルサポート窓口が利用でき

るのは手厚いなと思いまし

た。

法廷外で裁判員が被告

人や証人等に接触しない

ような配慮もあって、安

心して参加できました。

一人一人それぞれ意見

を言えるような評議でし

た。途切れ途切れの議論

ではなく、連続して皆さ

んといい議論ができまし

た。

大きなテーブルで、裁判

長とほかの裁判官が私

たちの間に座って、話し

やすい雰囲気でした。質

問もしやすく、説明も

すっと入ってきた感じで

す。

裁判員の意見をよく聞い

てもらい、いろいろな角

度からの意見が出ました。

量刑の分布図も見せても

らい、非常に分かりやす

く進めてもらいました。

法律の知識が全くな

い人でも安心して参

加できます。


